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中新经纬1月10
日电 10日，#经济学
家建议央行多印2万
亿#话题冲上热搜，
阅读量超8000万，
发起提议的任泽平提
出，尽快建立鼓励生
育基金，央行多印2
万亿，用10年社会多
生5000万孩子，解
决人口老龄化少子化
问题。

对于网络争议，
任 泽 平 最 新 回 应
称，“这个建议不是
临时起意，是经过长
年的研究探索和国际
经验比较的出来的，
是经过科学论证的。
鼓励生育基金，印钱
生娃，初听很劲爆，
细想很有道理。”

针对建议建立鼓
励生育基金，“印钱
生娃”，任泽平对热
议的问题回应如下：

1 、 未 来 1 0 年 多

生 5 0 0 0 万 是 怎 么 来
的？也就是每年多生
500万。2021年综和生
育率1.1，新生儿1000
万左右，而代际平衡
需要每年1500万，即
每年多生500万。

2、央行印2万亿
怎么测算的？OECD
国家鼓励生育相关的
家庭社会福利支出占
GDP比重2%-3%，中
国GDP110万亿，所
以鼓励生育基金应该
是2万亿，至少，注
意，是每年多印2万
亿用于鼓励生育。

3 、 为 什 么 是 央
行印2万亿，而不是
从财政预算出？因为
现在疫情、经济下行
压力大、土地财政大
幅下滑，政府、企业
和家庭都没钱，所以
印钱生娃。

4 、 会 不 会 引 发
通胀和房价上涨？不

会，专款专用。短期
有助于拉大需求、稳
增长，长期有助于社
会活力、经济长期健
康发展。

5 、 会 不 会 产 生
不公平？不会，生娃
有成本，生的孩子是
国家的未来建设者，
不给予鼓励支持和现
金补贴才是不公平。
难道不生孩子还奖励
不成？具体可以针对
不同收入家庭有所区
别，高收入家庭的育
儿补贴少一些，低收
入家庭的育儿补贴多
一些。

6 、 这 个 建 议 不
是临时起意，是我们
此 前 在 《 中 国 人 口

形势报告》《中国生
育报告》《中国人口
预测报告2021版》《
德国人口报告》《日
本人口报告》《美国
人口报告》的研究基
础上得出来的，是经
过长年的研究探索和
国际经验比较的出来
的，是经过科学论证
的。鼓励生育基金，
印钱生娃，初听很劲
爆，细想很有道理。
就像我们在2020年呼
吁 “ 放 开 三 孩 ” 一
样，全网5.6亿阅读，
从学术讨论走向社会
共识和公共政策。

7 、 解 决 低 生 育
的办法找到了，抓紧
落地。以科学家的精

神，建设性的态度，
做有温度、有情怀、
有责任的研究。

1 月 1 0 日 ， 任 泽
平 团 队 发 文 称 ， 要
尽快建立生育基金，
用10年多生5000万孩
子。文章强调，一定
要 抓 住 7 5 - 8 5 年 还 能
生的时间窗口，抓紧
出台鼓励生育基金，
再不出台就晚了，不
要指望“90后”“00
后 ” 。 原 因 也 很 简
单，就是75年-85年的
这批人还有多子多福
的生育观念，而“90
后”和“00后”不要
说生二胎或者三胎，
很多人甚至连结婚都
不愿意。

任泽平早年曾任
职国务院发展研究中
心 宏 观 部 研 究 室 副
主任，2014年5月加
盟 国 泰 君 安 宏 观 团
队，曾因喊出“5000
点不是梦”而名声大
噪。2016年6月，任
泽平离职国泰君安入
职 方 正 证 券 。 一 年
之 后 ， 任 泽 平 又 加
盟 恒 大 集 团 担 任 首
席 经 济 学 家 ( 副 总 裁
级 ) 兼 恒 大 经 济 研 究
院院长，当时市场盛
传其年薪达税前1500
万元。2021年3月至
今 ， 任 泽 平 离 职 恒
大，出任东吴证券首
席经济学家。

(中新经纬APP)

  任泽平建议中国鼓励年青一代生三婴，
央行多数人支持设立基金会，将通过协商解决

恒大集团首席经济学家任泽平


